▲昨年12月から今年8月まで公開されていた、鬱戦の解体が行われた 『零戦解体見学会』。180人の見学者が見守る中、プロペラやエンジン、 尾翼が機体から外されていくのを、集まったファンたちは最後まで熱心 9月1日(日)/所沢航空発祥記念館 に見学していました。 (撮影:市民カメラマン・木村清貴)

栄養士さんが考えた学校給食のメニューの中から、所沢産の食 材を取り入れたものや、特色あるレシピを紹介します。

◆今回の献立

スライスコッペパン コーヒーミルク

ウインナー・ケチャップ&マスタード さつまいもシチュー★ -----

コールスローサラダ



★さつまいもシチュー 材料(4人分)

· さつまいも…中1本(200g) · 牛乳……1と1/2カップ ·にんじん·········1/2本 ·バター ·········· 15g

・たまねぎ………中1個 ・白ワイン……大さじ1

・砂糖……大さじ1/2 ・豚肉…………100g ・塩………小さじ1/2 ブイヨン······・少々

・水…………2カップ ・生クリーム……大さじ3 米粉······大さじ4

①さつまいもは皮をむき1cm幅でいちょう切り、にんじんは いちょう切り、たまねぎは2cmの角切りにする。

②鍋にサラダ油をひいて熱し、豚肉、たまねぎ、にんじんを炒 め、スープ(ブイヨン、水)を入れ、アクをすくいながら、野 菜が柔らかくなるまで煮る。

③ボールで米粉と牛乳を混ぜ合わせておく。

④野菜が柔らかくなったらさつまいもを入れ、一煮立ちした ら、弱火にして③を入れてとろみがつくまで火を通す。

⑤さつまいもは煮過ぎると崩れてしまうので、煮過ぎないよう に気をつけながら、最後にバター、白ワイン、砂糖、塩、こしょ うで味を調え、生クリームを入れる。

○給食では、バターと小麦粉で1時間以上かけて、ルーを作り ますが、米粉で簡単にできますので、ぜひ試してみてください。

ここがポイント さつまいも掘りの季節!

さつまいもは、江戸時代の南永井村の名主、吉田弥右衛門に よって所沢に広められました。荒れた土地でも育つため、人々 を飢えから救った歴史があります。

さつまいもには食物繊維が多く含まれていて、便秘予防に 役立ちます。また、でんぷんなどの糖質が多く、甘みがあり おいしく食べられるので、ふかしいもの他、さまざまな料理 や菓子に利用してみましょう。

問い合わせ 保健給食課☎2998-9249ໝ2998-9167

回 オール埼玉県アームレスリング選手

主催/オール埼玉県アームレスリング連盟 後後/オールジャパンアームレスリング連



▲選手や応援団、合わせて約150人が参加した『第11回オール埼 玉県アームレスリング選手権大会』。勝負は一瞬で決まるものもあれ ば、20秒ほどの長期戦になるものまでありました。

9月1日(日)/市民体育館 (撮影:市民カメラマン・浅見司郎)



♠アクセサリー作りや火おこし体験などが行われた『第2回ところざわ塑 文まつり』。ミニチュア縄文土器作りには30人以上が参加し、子どもた 8月23日 金/埋蔵文化財調査センター ちは夢中で取り組みました。 (撮影:市民カメラマン・津田資雄)



▲市民体育館10周年を記念して行われた『所沢市民体育館10周年記 念バスケットボールクリニック』。子どもたちはとても楽しそうに、 埼玉ブロンコスの選手と一緒に練習や試合をしていました。目指せ、 未来のプロバスケット選手! 8月31日出/市民体育館

(撮影:市民カメラマン・中村 仁)



います。今号は「ら」です。 ライオンズ 県外で「所沢出身」と自己紹介をすれば 半数以上から「ライオンズの」と返ってくる、所沢の 知名度を全国に広めたプロ野球球団、「埼玉西武ライオ

所沢の市域に関わる歴史的事項を50音順に紹介して

ンズ」は、昭和54年のシーズン前に所沢へやって来ました。前 身は「クラウンライターライオンズ」といい、「ライオンズ」の

名はその2代前、「西鉄」時代の 昭和26年から使われています。 所沢に来て4年目の57年に、ラ イオンズは初のリーグ優勝と日本 一を飾り、さらに61年からの9 年間でリーグ優勝8回と日本一6 回を達成、「レジェンド」として 今も語られる黄金時代を築き上げ ▲ライオンズ リーグ初優勝の報告 ました。



(昭和57年/旧市庁舎)

ライト機 明治44年(1911)4月5日、ファルマン機と同日 に所沢の空を飛行したライト機は、所沢飛行場の草創期を彩った 輸入4機の一つです。白野熊蔵大尉がグラーデ機と一緒にドイツ で購入したもので、一方、フランスに派遣されていた徳川好敏大 尉は、ファルマン機とブレリオ機を日本にもたらしました。初期 の練習飛行に用いられたこの4機の中で、とりわけライト機の操 縦は難しく、日野大尉以外はうまく操縦できなかったという話が 残っています。

来迎寺 山口地区には端岩寺、仏蔵院、来迎寺、勝光寺、登儀 院(山口観音)など、歴史のある寺院が多く残っています。この 場所が古くから開け、人の居住が進んでいたことをうかがわせま す。来迎寺もその一つで、奥州平泉から鎌倉まで運ばれる途中、 夢のお告げにより本尊としてこの地に鎮まったという「車返しの 弥陀」の伝説や、境内に安置された建長8年(1256)銘の板碑(市 指定文化財)で知られています。

問い合わせ 生涯学習推進センターふるさと研究グループ **☎**2991-0308 **☎**2991-0309



2020年の夏季オリンピックとパラリンピックが、 東京で開催されることが決定しましたが、パラリンピ ックには聴覚障害者と精神障害者は出場できません。 そのパラリンピックと同様に4年に1度、世界規模で 行われるデフ (聴覚障害) のための総合スポーツ競技 大会『デフリンピック』をご存知ですか。

今回ご紹介するのは、7月26日~8月4日にブル ガリアで開催された「第22回夏季デフリンピック」

に出場したデフバスケットボール日本代表の竹本圭佑選手です。

3歳のときに高熱を抑えるために飲んだ薬の副作用で聴力を失った 竹本さんは、小学4年生からバスケットボールを始めます。音に頼る プレーができないため、視覚からの情報だけでは相手より一歩遅れ てしまいます。それをカバーするために「次のプレーを先読みしたり、 アイコンタクトやユニフォームを引っ張ったりして合図しています。 そして、何より大切なのが普段からのコミュニケーションです」と教 えてくれました。

大学の同級生がデフバスケットボールの日本代表であったことから、 デフバスケットボールの合宿に参加。昨年の第7回アジア太平洋ろう 者競技大会で初めて日本代表に選ばれ銀メダルを獲得します。

4年後のデフリンピック目指して!

竹本・圭佑さん(有楽町在住)

そして迎えたデフリンピックでは、世界から集まる強豪相手に「自 分のプレーがどこまで通用するかチャレンジしたい!」という気持ち で臨みました。あと一歩で勝てる試合もありましたが、3戦3敗でグ ループリーグ敗退。「3試合とも出場しましたが、出場時間が思った よりもらえず、短い時間の中で結果を残すことができませんでした」 と悔しさを忘れません。

今後は2年後の世界選手権でメダルを取ることを目標に「個人とし ては出場時間を長くもらえるように、チームとしては個々の能力を最 大限に発揮できるように合宿からコミュニケーションを積極的にと

り、イメージの共 有化を図りたいで す」そして「大会で 良い成績を収めデ フリンピックの認 知度を上げ、多く の方から応援して もらえるように頑



話してくれました。 ▲ウクライナ代表と日本代表(国旗を持っているのが竹本さん)

のと思ったが、家計に余裕はなかった。それい学校修了まで続いた。私は学び直した喜びいと一緒にしようね」と、共に学んだ。それな学校修了まで続いた。息子が帰宅すると、「お母な生活を送った私は、もう一度学び直すつもな生活を送った私は、もう一度学び直すつもなりと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。そこのと思ったが、家計に余裕はなかった。

し、懐がた りまいこんで、然人の隅に、へその隅に、へその隅に、へそのなり始めた私 渡す 後のにし母私

うな 生が真新-いが、第 しい晒のたって 布になり

今のだ分ら わがされ撃

「懐かしいもの」 9 包

▶市内で撮影した写真(撮影日・場所・コメント)
▼エッセイ次のテーマは「○○の秋」
締切10月7日月
掲載者には記念品を進呈
文章(300字)は添削あり
と辞明10月7日月
●投稿
写真・原稿は返却しません
住所・氏名(ふりがな)・電話番号を明記し〒359-8501広報課「みんなのひろば」係へ郵送または
図内で過じています。
図内ではいます。
回ります。
回りまする
回りまする